

COMUNIDAD DE TRABAJO DE LOS PIRINEOS

Lambán preside la CTP y paraliza la pretensión de introducir el "procés"

- Occitania propuso introducir la "mediación internacional" ante el conflicto en Cataluña
- Rousset considera que el Canfranc puede estar en pleno funcionamiento en 2023

HUESCA.- Javier Lambán asumió la Presidencia de la Comunidad de Trabajo de los Pirineos y tuvo que hacer frente a un conflicto que emergió por la pretensión occitana de realizar una declaración sobre el conflicto de Cataluña. La región francesa, según diversas fuentes, intentaba incorporar en el documento oficial la apuesta por "una mediación internacional" para solventar la situación en torno al procés. De hecho, País Vasco y Navarra no veían con malos ojos esta posibilidad, pero el presidente de Aragón abanderó la negativa a la expresión en tales términos.

Por otro lado, la lucha contra la despoblación ante la Unión Europea y la continuación de proyectos de transporte y movilidad son las principales líneas de actuación en las que incidirá Aragón durante la presidencia de la Comunidad de Trabajo de los Pirineos (CTP), que recogió el testigo -ayer, en Biarritz-, de Alain Rousset, presidente de Nouvelle Aquitania.

Lambán, que presidirá la CTP hasta 2019, aseguró que su propósito es continuar la labor emprendida en el periodo de la presidencia de Rousset "porque nuestro interés es común" y ha demostrado que la coordinación entre territorios es posible siempre que se compartan debilidades para conseguir convertirlas en fortalezas. Avanzó que termina una fase de gestión "muy bien resuelta" para abrir otra política y homogénea. Para Lambán esto es fundamental en un momento como el que vive España y en un proyecto que tras 35 años compartidos entre los territorios "debe ser ahora más ejemplo que nunca de lo que no debe separarnos".

La reapertura de la línea internacional de Canfranc, que obtuvo en julio financiación de la UE, es uno de los proyectos comunes más importantes entre ambas regiones y cuyo tramo Pau-Canfranc concluirá sus obras en 2023. El "viejo sueño aragonés" ha dado un paso ante la Unión "irreversible" y Aragón para recuperar la Estación



Alain Rousset, presidente de Aquitania, pasó el testigo a Javier Lambán, presidente de Aragón.

de Canfranc y el planeamiento de su entorno, señaló Lambán.

El presidente aragonés adelantó al resto de miembros de la CTP que el Corredor Cantábrico-Mediterráneo es el eje de la Estrategia Pirenaica 2018-2024 que despierta el interés común de todos los países de la entidad. Añadió que este proyecto es un elemento de prosperidad para

la Comunidad Valenciana, Aragón, Navarra, La Rioja, País Vasco y Cantabria, territorios que suman un PIB de casi 240.000 millones de euros y una población de casi 10 millones de habitantes (en torno al 27% del total estatal en ambas variables, habitantes y PIB).

Lambán explicó que la cooperación transfronteriza debe abor-

dar los retos comunes identificados conjuntamente, como un mayor grado de integración de sus territorios en la Unión a través de la mejora del medio ambiente, los retos demográficos, el empleo, la movilidad y la conectividad o la buena gobernanza. "Por ello, estamos dispuestos a promover de forma determinante la planificación y el



CLAVES

- **Demografía.** La lucha contra la despoblación será una de las prioridades de la Presidencia aragonesa.
- **Proyectos de transporte.** La reapertura de la línea internacional del Canfranc se mantiene como un gran objetivo.
- **Estrategia Pirenaica.** El desarrollo de esta planificación incluye clima, medio ambiente, movilidad y gobernanza.

lanzamiento de la estrategia pirenaica 2018-2024", concluyó.

Javier Lambán animó al resto de miembros a actuar como un bloque sólido para recabar la máxima financiación posible de los diversos fondos europeos.

La nueva presidencia de la CTP pretende desarrollar la Estrategia Pirenaica, que empezó a gestarse hace un año y se desarrollará en este mandato, centrada en cinco ejes (Clima y Medioambiente; Demografía; Movilidad y conectividad; Gobernanza y Capitalización). ● D.A.

La necesidad de afrontar los retos de la Unión Europea

La declaración conjunta expresó la preocupación profunda por la ausencia catalana

HUESCA.- Los siete territorios que componen la Comunidad de Trabajo de los Pirineos firmaron una declaración común entre cuyos puntos destaca la necesidad de afrontar los retos que tiene ante sí la Unión Europea, tales como el Brexit, las crisis migratorias, el terrorismo o problemas económicos, así como -destacó Lambán- los nacionalismos o populismos "o la mezcla explosiva de ambos". Por

ello, la Comunidad se propone participar activamente en la reactivación del proyecto europeo.

Las regiones socias creen que la Comunidad es un ejemplo único en el marco de la UE, donde diferentes territorios gestionan un programa de cooperación transfronteriza para gestionar Fondos Europeos Feder, como los que nutren el Programa Operativo Poctefa, dotado con 190 millones de euros para seis años y que ya ha conseguido financiación en dos convocatorias dotadas con casi 140 millones. En la última, Aragón ha conseguido aprobar 29 proyectos que supondrán una inver-

sión superior a los 25 millones de euros.

Las políticas de transporte sostenibles e infraestructuras adaptadas son definitivas para estructurar una red de conexiones y corredores, entre los que destacan, por ejemplo, la reapertura de la línea Pau-Canfranc-Zaragoza, que contribuyen a dar respuesta al reto de la permeabilidad de los Pirineos.

También el envejecimiento demográfico ha sido incluido como problema a batir dentro de la Declaración conjunta, así como riqueza plurilingüística y la multiculturalidad que definen como una fortaleza y singularidad de la CTP.

Los problemas medioambientales y la necesidad de velar por la adaptación en los siete territorios de la CTP a la transición ecológica.

La Declaración conjunta de la CTP desea en su último punto seguir trabajando juntos y por ello, en uno de sus puntos dejan constancia de la "profunda" preocupación por la ausencia de uno de sus miembros en esta reunión, Cataluña. A este respecto, el presidente aragonés desea volver a la normalidad, más allá de la convocatoria electoral del 21 de diciembre, porque cree que hay mucho trabajo por delante para su consecución. ● D.A.



Asistentes al coloquio celebrado en Biarritz sobre el cambio climático en áreas montañosas.

Constatan los efectos del cambio climático en las zonas de montaña

Los expertos reunidos por la CTP confirman la desaparición del 50% de los glaciares

HUESCA.- Alrededor de 200 expertos sobre cambio climático en zonas de montaña, en representación de los centros de investigación más importantes de los territorios de la Comunidad de Trabajo de los Pirineos (CTP), participaron en el coloquio internacional Pyradapt 2017, celebrado en Biarritz. Durante la jornada se presentaron algunas de las acciones que se están implementando desde el Observatorio Pirenaico del Cambio Climático de la CTP, entre las que se destacan un nuevo informe sobre impactos y adaptación en el Pirineo y el lanzamiento del nuevo portal de información online.

En el encuentro quedó patente que el cambio climático es ya una realidad en el Pirineo, donde se ha observado un incremento de las temperaturas medias de 0,21 grados por decenio desde los años 60. Las comunicaciones científicas presentadas revelan claras evidencias de los impactos del cambio climático como por ejemplo la desaparición del 50% de los glaciares pirenaicos en los últimos 40 años, el retraso de las fechas de migración de las aves de hasta 25 días o los cambios en la distribución de algunas especies como el abeto.

En cuanto a los impactos del cambio climático en los sectores socioeconómicos, se abordó el tema de las proyecciones en relación a la capa de nieve futura y a la viabilidad económica de las estaciones de esquí situadas en el Pirineo. ● D.A.